
第 2089 回例会 

9 月 21 日 №11 

 

 

●友好クラブ 

 韓国・龍仁ロータリークラブ 

  国際ロータリー第 3600 地区 

 台湾・台中文心ロータリークラブ 

  国際ロータリー第 3461 地区 

●姉妹クラブ 

 千曲川ロータリークラブ 

  国際ロータリー第 2600 地区 

●提唱インターアクトクラブ 

 光明学園相模原高等学校 

                                     

 

 

 

 

 

 

 

     

 

 

 

 

         

       

  

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 第２７８０地区      

      簡単に自己紹介をしますと、2000 年９月に 

「ふじさわ湘南 RC」に入会し、2005～06 年度 

会長を務めました。職業分類は、建築資材販売 

になります。詳しいプロフィールは前回、冣住

ガバナー補佐より紹介があったと思いますの

で、さっそく卓話をさせて頂きます。 

先程、田後会長がスローガンは「楽しくなけ 

れば、ロータリーじゃない！」と言われました

が、とても判りやすい良い言葉だと思います。 

 シュカール・メータ RI 会長が最初に言った 

スローガンは「Do More Grow More」で、それ 

を理解するまで、時間が掛かりました。もう１

つが「Each One Bring One」です。  

 

 

 

 

 

    

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

           （一部概要にて掲載） 

田島 透ガバナー 

＜地区方針策定の背景＞ 

〇地区の現状 

 会員数の減少傾向が続く 

 地区ビジョンと行動計画の浸透を 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

会 長 田後 隆二  幹 事 阪西 貴子 

 



 

 

     コロナ禍の影響もあって、前年度 6 月末で 2 ク 

ラブが解散し、現在 65 クラブになりました。 

コロナ前は、退会者は約 200 名位で、入会者が 

約 230 名位でしたが、2019 年から退会者の方が 

多くなりました。2018 年度は 2,396 名でしたので、

その水準まで何とか戻したいと思っています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

     尚、こうした状況下でも、当地区では女性会員 

の比率は落ち込んでいなくて、日本の地区の中で 

も比率は 2 番目の高さですので、ぜひ 1 番を目指 

したいと思っています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

＜地区活動方針「ポリオ根絶と会員増強」＞ 

〇地区ビジョンの実現 

     私たちは、地域社会の変化とニーズをとらえ、 

地域社会にインパクトをもたらし、多様な人々と 

の出会いとつながりを活かして、良い奉仕を実践 

するために行動します。 

「行動計画（優先事項）から実践へ」 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

＜行動計画（公共イメージと会員増強）の実践＞ 

〇ロータリーの認知度は１２％ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

〇なぜ公共イメージ（認知度）が低いか 

・社会が求める活動を行っているにも関わらず、 

その活動がまだまだ認識されていません。 

・より好ましいイメージを作っていくには、各ク 

ラブの素晴らしいプロジェクトや、各クラブの 

魅力をより広く伝えていくこと、より多くの人 

を巻き込む工夫が必要。 

・各クラブが奉仕プロジェクトを考える際に、並 

行して公共イメージ向上の観点から、そのプロ 

ジェクトがより多くの人に認知され、共感され 

るような設計を考えていくことが、重要と思い 

ます。 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

〇１クラブ１奉仕プロジェクト（新型コロナ対策） 

社会が直面している課題（パンデミック・環境 

保全など）への取り組みに焦点を当てることは、 

社会やメディアの関心も高いために、ロータリー 

クラブの認知度や、公共イメージ向上を図りやす 

いと考えます。 

     新型コロナウイルス感染症の流行により、地元 

経済に深刻な影響をもたらしています。クラブの 

基盤は地域社会です。地域にはコロナ禍で疲弊し 

た飲食や観光産業などそれを支える流通・サービ 

ス業、また極度の緊張状態にある医療・介護など 

のエッセンシャルワーカーなどの存在があります。 

この方々に、我々ロータリアンは地域の一員と 

して「１クラブ１奉仕プロジェクト」で、これら 

産業や職種に、元気を提供できる奉仕活動の実現 

を模索していこうではありませんか。 

 

〇世界ポリオデーIN２７８０の概要 

①バスジャックプロジェクト 

バス車体広告（ラッピングバス）とバス車内広 

告で、ポリオ根絶バスジャックキャンペーンを 

します。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（バス車内広告） 

②ポリオ根絶・コロナ終息祈願法要 

 ポリオ根絶や、新型コロナウィルス感染症の終 

 息を祈願すると共に、これらの病と向き合う医 

 療従事者に感謝の祈りを捧げます。 

③ポリオ根絶募金キャンペーン 

④世界ポリオ根絶サミット 

 基調講演、インドとのオンライン会議 

 

＜相模原中ＲＣの直近の姿（2020～2021 年度＞ 

会員数（2019/6～2021/6）３７名→２７名 

平均年齢 ６１．３歳 

会員増強目標 ２名（男性１名、女性１名） 

過去３年間の入会者 ２名（現在在籍者 1 名） 

過去３年間の退会者１１名 

財団寄付実績  

年次寄付    ２１９ドル／人 

恒久基金  １，０００ドル／１クラブ 

ポリオ寄付    ４２ドル／人 

米山奨学寄付 ２２，５５１円／人 

〇会員の推移（グラフ） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

＜MOVER‘S（ＲI 会長メッセージ）＞ 

     時代は変革期を過ぎ、既に 

新しい時代へ突入しておりま 

す。ロータリーも新しい変化 

に対応していかなければなり 

ません。時代の先を進まなけ 

ればなりません。次の世代に 

夢を繋いでいくのは、“Ｍｏｖｅｒ‘Ｓ(変革者)”で

ある私達なのです！ 

・船は港にいれば安全です。 

・船の目的は港にいることではありません。大海 

に出てこそ、船の目的が成就されるのです。 

・変革者である我々は冒険であり、メンテナンス 

ではありません。 

・私達は奉仕し、みんなの人生を豊かにするため 

のパワーと魔法を持っています。 

 

 

 

 

 

      

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

〇事前提出の質問 

Ｑ：2021年（8/17日まで）はポリオ症例がパキス 

タンとアフガニスタンで 2件のみで激変してい 

ます。世界ポリオ根絶イニシアチブ（GPEI）の 

Webに掲載されている数字ですが、この数字を 

どう評価されるのでしょうか？ 

田島Ｇ：アフガニスタンでは今年 1名の発症例で 

 す。アフガニスタン国内の混乱の中でも、予防 

 接種は継続されています。全国 315人のスタッ 

フと 70,000人以上のポリオ医療従事者は、ポ 

リオ活動（接種・サーベイランスなど）を継続 

しています。詳しくは 2021年 8月 19日アフガ 

ニスタンに関する GPEI声明をご参照下さい。 

パキスタンでも 1例のみの発症です。8月の 

NID（全国予防接種日）中に 2,340万人の子供 

がワクチン接種を受けました。 

Ｑ：ポリオプラスのプラスには、どのような意味 

 があるのか？ 

田島Ｇ：当初はポリオと共に子供の罹りやすい伝 

染病（はしか・結核・ジフテリア・百日咳・破 

傷風）の５つを“プラス”して同時追放を目指 

した。⇒ 最初の頃と意味が変わり、世界的な 

ポリオ根絶運動がもたらしたレガシー（ポリオ 

がこの世界から無くなった後にも、他の感染症 

との闘いを支えていくインフラと協力体制）を 

指す。 

 

〇当日の質問（概要にて掲載） 

Ｑ：いろいろな奉仕活動をされているが、バスの 

 ラッピングなどはそれなりに経費も掛かってい 

 ると思うが、どのような経緯で始めたのか？ 

田島Ｇ：バスの広告宣伝費は神奈中バスのご厚意  

やロータリアンが関連会社にいることも含めて 

ほとんど経費は掛かっていないが、地区補助金 

が利用できなかったため、地区で負担している。 

Ｑ：ロータリーの入会者が少ない理由について、 

 最近は会員増強にばかり追われ、ロータリーの 

目的は何なのか疑問に思う。 

田島Ｇ：現在、日本のロータリアンは約 9万人弱 

で年々減少しているが、日本に限ったことでは 

 



 

 

なく、先進国は落ち込んでいるが、開発途上国は 

増えている。会員が増えれば発言力が出て、財団 

補助金などは、途上国ばかりにいってしまう状況 

などもある。確かに、増強するためにロータリー 

をやっている訳ではない。新しいビジョンもでき 

たが、奉仕活動が広がっていない、ロータリーの 

良さが判ってもらえない、アピールが出来ていな 

いことなどを感じています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

     本日はガバナー公式訪問ということで、田島透 

ガバナーをお迎え致しました。ようこそ当クラブ

へお越し下さいました。会員一同、おもてなしの

“心”で歓迎申し上げます。クラブによっては、

2 次会、3 次会までドンチャン騒ぎでお迎えする

ところもあるやに聞いておりますが…。 

田島ガバナーと言えば、ポリオプラスですね。

ポリオ根絶に並々ならぬ熱意で取り組まれてい

ると伺っており、タイミング良く、前回例会では

地区ポリオプラス委員会の中村辰雄委員に卓話

で詳しく勉強させて頂きました。また根岸副委員

長、関口委員にも遠方よりご出席頂き、その際の

集合写真を中村委員から、人数分戴きましたので、

出席された方は記念にお受け取り下さい。 

前々回は、㝡住 AGから RIや地区方針等につい

てご説明頂きましたが、田島ガバナーご自身から

直接お話しいただき、更に理解を深めたいと思い

ます。特に会員維持・増強についてご指導いただ

ければ幸いです。7月 31日開催の「クラブ活性化

ワークショップ」では、地域社会の変化とニーズ

を的確に捉え、奉仕を実践し、公共イメージ向上 

 

 

 

に繋げる。その結果、会員増強を実現するという 

筋書きで意見交換を行いましたが、田島ガバナー 

ご自身のお考えをお聞かせ頂ければと思います。 

当クラブの喫緊の課題は、何と言っても会員維 

持・増強です。5年前に 40名まで回復したものの、 

現在会員数 27名。再びクラブ存続の危険水域に入 

ってしまった感があります。 

今年度は「楽しくなければ、ロータリーじゃな 

い！」をスローガンに、更に魅力的で活気に溢れ 

たクラブの構築を目指し、会員維持・増強に結び 

つけたいと思いますが、緊急事態宣言下の自粛ム 

ードにより、まだ具体的な行動に移せていません。 

幸い緊急事態宣言は 9月末をもって、全て解除 

する方針とのことですので、10月に入りましたら 

会員紹介リーフレットを携え、足で稼ぐ会員増強 

活動を積極的に行ってまいります。新会員の会費 

免除に関する細則改正については、次回例会で正 

式に慎重審議の上、投票を行う予定でおります。 

 

 

 

●田島ガバナー、冣住ガバナー補佐 

本日は緊急事態宣言の中、温かくお迎え頂き、 

ありがとうございます。宜しくお願い致します。 

●田後会長、小崎直前幹事 

田島ガバナー、冣住ＡＧ、本日はお忙しい中、 

相模原中ロータリークラブにお越し下さり、誠 

にありがとうございます！ 新型コロナ感染拡 

大で大変な中、対面にてお会いできたことを嬉 

しく思います。本日は宜しくお願い致します。 

●川合 貞義会員 

 田島ガバナー、冣住ガバナー補佐、ご苦労様で 

す。しっかり勉強させて頂きます。 

●小野 孝会員 

ガバナーをお迎えして。ご指導の程、よろしく 

お願い致します。 

●丸子 勝基会員 

 田島ガバナー、冣住ガバナー補佐、ようこそ。 

ご指導、宜しくお願い致します。 

●櫻内 康裕会員 

ガバナー公式訪問、田島ガバナー、冣住ガバ 

ナー補佐、ようこそお越し下さいました。 

＜裏ページに続く＞ 



 

 

 

●中里 和男会員 

     田島ガバナー、公式訪問ご苦労様です。 

●大井 達会員 

田島ガバナー、冣住ガバナー補佐、本日はよう 

こそお越し下さいました。コロナ禍ですが、訪 

問頂き、少し日常を取り戻せる実感を頂けまし 

た。よろしくお願い致します。 

●黛 裕治会員 

①本日は、田島Ｇ、冣住ＡＧ、公式訪問ありがと

うございます。よろしくお願い致します。 

●竹田 繁会員 

田島ガバナー、冣住ガバナー補佐、本日はご苦

労様です。 

●佐々木 敏尚会員 

     田島ガバナー、本日はお越し頂きまして有難う 

ございました。卓話を宜しくお願い致します！  

●横溝 志華会員 

 本日は田島ガバナー、冣住ガバナー補佐、よろ 

 しくお願い致します。 

●伊倉 正光会員 

田島ガバナー、本日は宜しくお願い致します。 

●阿部 毅会員 

 田島ガバナー、ようこそ！本日は宜しくお願い 

     致します。 

●藤本 恵介会員 

     田島ガバナー、冣住ガバナー補佐、本日は宜し 

     くお願い致します。 

●諸隈 武会員 

     田島ガバナー、本日は宜しくお願いします。 

今年度の累計額  ２１２，５００円           

 

 

 

 

     

●例会場 中国名菜「敦煌」 

   〒252-0231 相模原市中央区相模原 2-13-1 

       TEL 042-756-6555 FAX 042-756-6559 

●事務局 〒252-0239 相模原市中央区中央 3-12-3 

               相模原商工会館３Ｆ 

       TEL 042-758-5750  FAX 042-758-1605 

 ●Ｅ-mail：rotary@tbg.t-com.ne.jp 

 

 

 

 

１．第２７８０地区ガバナー事務所より 

①2022～2023 年度 青少年交換プログラムの一時 

中止について 

今年度の青少年交換プログラムは、新型コロナ 

感染拡大の影響で中止となりましたが、次年度 

も感染が未だに収まらない状況を受け、募集及 

び選考は行わないことにしました。青少年及び 

関係者皆様の健康と安全を第一に考慮した結果 

ですので、ご理解頂きますよう宜しくお願い致 

します。 

 

  

９月２８日「細則改正案について」 

１０月 ５日ゲスト卓話「米山月間にあたり」  

       米山奨学生 金 侑美さん 

      定例理事役員会 

   １２日クラブフォーラム「45周年について」 

      担当：黛実行委員長 

 

 

点  鐘 １２：３０ 

会  場 「敦煌」 

司  会  櫻内 康裕ＳＡＡ 

斉  唱  ロータリーソング「我等の生業」 

ソングリーダー 藤本 恵介会員 

ゲスト   田島 透ガバナー 

冣住 悦子ガバナー補佐 

 

 

 

 

● 例

会  

 

毎週火曜日 １２：３０～１３：３０ 

●編 集 親睦活動委員会 

 委員長：藤本 恵介 副委員長：大槻  実 

 委員：川合 貞義、田所  毅、甲斐 美利 

    阿部  毅、諸隈  武、河野  崇 

 

●http://sagamiharanaka-rc.jp/ 

会 員 出席（出席対象 20 名） 事前メイク者 

２７名 (Zoom１名含）２１名   １名 

欠席者 本日の出席率 修正出席率(9/7) 

２名 ９１．６７％ ９５．６５％ 

mailto:rotary@tbg.t-com.ne.jp
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